

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur Immaculé de Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,

Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca

Cœur-Immaculé-de-Marie : ccim@live

Courrier postal: a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : 8h30 à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)

Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004

Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 16 juillet 2023 – 15^e dimanche du temps ordinaire – A Vol. 87 N° 28

LA FÉCONDITÉ DE LA PAROLE



La parole de Dieu est une semence à faire germer en nous. Pour qu'elle porte des fruits en abondance dans

notre vie, il s'agit de l'accueillir avec tout son cœur et la laisser nous transformer par l'action de l'Esprit Saint.

Une semence qui demande de germer

La parabole qui constitue la lecture évangélique de ce dimanche présente des images éloquentes pour mieux saisir la réalité spirituelle de l'accueil de Dieu et de sa parole dans notre vie. Ainsi, nous savons que toute semence ne peut commencer son processus de transformation et de germination sans eau et sans milieu humide comme la terre. C'est d'abord avec ces deux ingrédients naturels que la vie végétale se développe. Ainsi, nous pouvons affirmer que la Bible demeure un livre comme un autre, tant et aussi longtemps que Dieu et nous-mêmes n'entrons en action dans une rencontre qui apportera la germination, la transformation et la fécondité dans notre vie spirituelle. La Parole s'anime ainsi dans le cœur du croyant à l'écoute. Il faut alors s'attendre à «mourir» à certaines habitudes, certains schèmes de pensée, pour faire naître quelque chose de nouveau, grâce à l'écoute et à l'accueil de la Parole.

Une semence qui devient plante

Après toute germination, vient la croissance. Ainsi, le soleil s'introduit dans le processus de maturation de la plante. Cette source de lumière est essentielle à la fois pour le développement et l'enracinement du végétal. De même, après l'accueil de la Parole, arrive sa mise en application concrète dans le quotidien. C'est là que la vie chrétienne prend son réel essor, sortant de terre pour être mise au grand jour. Quelque chose vient de changer. La foi commence à se manifester concrètement. Ce temps de maturation peut être plus ou moins long, comme pour la croissance d'une plante. Celle-ci peut être étonnamment

rapide, comme elle peut se déployer très lentement.

Ici, rappelons-nous notre propre processus de croissance dans la foi. Au contact de personnes, d'un groupe ou d'une communauté chrétienne, nous avons certainement réalisé de grands pas sur le plan spirituel. Parallèlement, se construit à long terme une appartenance, un lien profond avec le Seigneur, dans la durée. La semence de la foi s'enracine alors dans la vie de la personne croyante au point où elle ose s'affirmer chrétienne.

Une semence qui produit du fruit en son temps

Une plante qui ne porte pas de fruit devient stérile. Elle n'a pratiquement servi à rien et sa vie se termine là, sans plus. Elle ne porte pas en elle la capacité de rayonner et de faire naître de nouvelles pousses. La semence de la parole de Dieu est appelée à porter des fruits en abondance. Non seulement ceux-ci ont bon goût mais ils permettent que d'autres semences surgissent. C'est le temps du témoignage et de l'interpellation. L'engagement du chrétien, de la chrétienne, consiste aussi à faire réagir le monde qui l'entoure. Les fruits sont là : chacun et chacune peut les cueillir et savourer la présence d'un autre de qui nous tenons la vie.

Cette parabole de Jésus nous appelle finalement à accueillir la parole de Dieu en profondeur et à la laisser continuellement nous transformer, nous façonner par l'action de l'Esprit Saint. Ainsi, nous devenons aptes à porter les fruits de l'Esprit pour le monde et pour nous-mêmes.

Vie Liturgique N° 462 – pages 12 et 13

Veillez conserver le bulletin de cette semaine; la prochaine publication aura lieu le 30 juillet.

Le bulletin est disponible sur le site internet de la paroisse : paroissesteugene.ca.

Bonne lecture.

Les nouvelles du diocèse sont disponibles au site web (diocèse) : www.archsaintboniface.ca

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou **avis importants** (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

LECTURES BIBLIQUES du 22 et 23 juillet

1^{re} lecture – du livre de la Sagesse (12, 13. 16-19)

2^e lecture – de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (8, 26-27)

✠ **Évangile** de Jésus Christ selon saint Matthieu (13, 24-43)

LECTURES BIBLIQUES du 29 et 30 juillet

1^{re} lecture – du premier livre des Rois (3, 5. 7-12)

2^e lecture – de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (8, 28-30)

✠ **Évangile** de Jésus Christ selon saint Matthieu (13, 44-52)

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR JUILLET : Ordo 2023, p.321

Pour une vie eucharistique – Prions afin que les catholiques mettent au centre de leur vie l'Eucharistie qui transforme en profondeur les relations humaines et ouvre à la rencontre avec Dieu et avec les frères et sœurs.

Réflexions sur le mariage — 16 juillet

Passez du temps à l'extérieur aujourd'hui : faites un peu de sport ou une longue promenade en amoureux.

Réflexions sur le mariage — 23 juillet

Votre première sortie ensemble ... vous en souvenez-vous? Pouvez-vous la « recréer » cette semaine, vous rendre au même endroit, par exemple? Visionner le même film? Tout au moins, remémorez ensemble le passé.

PRIONS POUR NOS MALADES : Guy Couture, Marie-



Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Norbert Touchette, Abbé Marcel Toupin, une paroissienne et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel psteugene@shaw.ca.

OFFRIR SES SERVICES PENDANT L'ÉTÉ

Nous vous invitons à inscrire vos noms à l'avance pour les services liturgiques durant l'été. Vous trouverez des feuilles à cet effet à l'arrière de l'église. **Merci de votre coopération.**

LE FEU DU RENOUEAU ET DE LA CROISSANCE DE LA PAROISSE...



Mission : *Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.*

LA PRIÈRE : La prière est la fondation, une conversion brûlante qui permet à la paroisse de se renouveler et de grandir.

3. La prière d'intercession : Je prie pour les gens dans ma rue.

Je prends une marche dans ma rue. En marchant, je demande au Seigneur de bénir les foyers et de les combler de Sa grâce en priant :

Dieu notre Père, je t'offre cette prière pour mon quartier.

Pour toutes les personnes de ma rue.

Tu nous connais chacun par notre nom.

Tu connais nos souffrances, nos besoins, notre vécu.

Viens nous combler de Ta grâce. Ouvre nos yeux. Permits à notre cœur d'accueillir Tes merveilles. Envoie ton Esprit Saint; convertis nos cœurs.

Donne-nous la grâce de reconnaître Jésus comme Sauveur et Seigneur de nos vies. **AMEN.**

Sacrement de Réconciliation – le samedi de 15h à 15h45 et sur rendez-vous.

Le groupe d'Entraide accepte toujours vos dons de nourriture pour réapprovisionner le placard. De la viande en canne, des pâtes ou nouilles sèches, du riz, et du beurre d'arachide sont parmi les items en demande. Merci beaucoup pour votre générosité!

RAPPEL* Pèlerinage diocésain à Saint-Malo



Tous sont invités au pèlerinage diocésain à la Grotte de Notre-Dame-de-Lourdes à Saint-Malo, le **13 août**. Cette célébration mariale spéciale sera une occasion de louange, de guérison et de joie.

Une messe en français sera célébrée à 9 heures, suivie d'un déjeuner (billets 10\$). La messe en anglais sera célébrée à 11 heures, suivie à nouveau d'un déjeuner (billets 10\$). À 14h, nous vous invitons à des prières de guérison, à l'adoration du Saint-Sacrement, au chapelet et à des chants de louange. Venez en famille! Amenez vos grands-parents et vos aînés! Parlez-en à vos amis! En cas de pluie, les célébrations auront lieu à l'église de Saint-Malo.

LA PAROISSE PENDANT L'ÉTÉ

Merci de prévoir le **soutien financier** de notre paroisse St-Eugène et Cœur Immaculé durant les vacances d'été. Vous pouvez apporter votre contribution au bureau avant de partir en vacances.

OU – Voici quelques moyens pour faire un don :

1- Dépôts automatiques : Pour entreprendre les démarches afin de faire les dépôts automatiques, veuillez contacter Suzette, la secrétaire de la paroisse, qui vous aidera à cette fin : 204-257-0869.

2- Don via l'organisme CanadaHelps : Cliquez sur les liens suivants : **Saint Eugène ; Cœur Immaculé de Marie.**

3 – Don via Interac (e-transfer) : Vous pouvez faire vos dons en les faisant parvenir à : **psteugene@shaw.ca.**

Personnes dans le besoin – Si vous connaissez un paroissien ou une paroissienne qui a besoin d'une personne pour le ou la conduire à l'épicerie (Centre commercial St-Vital) ou si vous commandez en ligne et vous êtes dans l'impossibilité d'aller ramasser votre commande, s'il vous plaît, téléphonez au bureau paroissial : 204-257-0869.



*** NOUVEAU* Maisonnées de foi –**

« J'ai vraiment profité de notre rencontre de Maisonnée de foi parce que j'ai rencontré d'autres personnes qui veulent aussi partager leurs expériences et leur soif d'approfondir leur foi. J'ai aimé le temps de réflexion et de partage, en écoutant les autres (sans distraction/discussion), ce qui a permis un temps d'écoute dans un espace d'accueil. J'ai aussi senti un sens de communion sincère. » **Suzanne DeGagné-Mott, paroisse Saint-Eugène**

***ARTICLE REPRIS* Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées — dimanche 23 juillet**

La troisième Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées sera célébrée cette année le dimanche 23 juillet 2023. Le pape François a inauguré cette Journée mondiale qui sera célébrée par l'Église universelle chaque année en juillet, soit le jour de la commémoration liturgique des saints Joachim et Anne, grands-parents de Jésus, soit à une date proche, afin d'aider à "conserver la richesse spirituelle et humaine qui a été transmise de génération en génération". Le thème choisi par le pape François pour la Journée mondiale de cette année est "**Sa miséricorde s'étend d'âge en âge**" (Luc 1:50), soulignant l'interconnexion relationnelle entre les personnes âgées et les jeunes.

Ce thème est particulièrement bien adapté aux prochaines Journées mondiales de la jeunesse qui se tiendront à Lisbonne du 1^{er} au 6 août 2023. Le Comité permanent de la famille et de la vie de la CECC, en collaboration avec son Bureau correspondant, a produit une vidéo de 30 secondes qui montre un groupe d'élèves du secondaire visitant une maison de retraite. Cette interaction réconfortante entre des jeunes et des personnes âgées illustre le thème de cette année et nous encourage à trouver des moyens concrets et créatifs de nous rapprocher des personnes âgées

***RAPPEL* GARDEZ LA DATE! Rassemblement national de la Catéchèse du Bon Berger (en anglais) les 27 et 28 octobre 2023, à Winnipeg!**

Une belle invitation de Louise Fillion, Catéchète du Bon Berger, niveau 3 : « Il s'agit d'une première invitation à garder cette date ouverte dans vos calendriers! L'année dernière, j'ai assisté au Rassemblement national à Toronto et c'était excellent ! Cette année, je suis heureuse de vous annoncer qu'il ne sera pas nécessaire de voyager puisque le rassemblement aura lieu tout près de chez vous, à Winnipeg! Les catéchètes de la région ont déjà commencé à se réunir pour planifier et préparer l'événement, et ils vont bientôt s'efforcer d'impliquer un plus grand nombre d'entre vous dans le processus! Prévoyez d'y participer, car c'est l'accueil que les gens reçoivent de nos propres catéchètes à domicile qui rend cette rencontre si spéciale!

Vous repartirez avec un sentiment de fraîcheur, d'énergie et de renouveau pour vivre l'année avec les enfants à la maison et dans l'atrium! Nous nous efforçons de faire en sorte que ce rassemblement ressemble à une retraite et que chacun reparte avec le sentiment d'avoir reçu quelque chose de magnifique. ».

Réflexion d'intendance Le 16 juillet 2023 - 15^{ème} dimanche du temps ordinaire

« *La graine semée parmi les épines, c'est celui qui entend la parole, mais les soucis du monde et l'attrait des richesses étouffent la parole, et elle ne porte pas de fruit.* » - **Matthieu 13, 22** L'attrait des richesses et des biens matériels étouffe-t-il Dieu dans votre vie ? Êtes-vous tellement pris par les activités terrestres que vous n'avez pas de temps pour Dieu ? La gratitude et la générosité sont des vertus que nous devrions nous efforcer de pratiquer au quotidien. Chaque décision que nous prenons nous rapproche ou nous éloigne de Dieu. Ce que nous recevons à la messe chaque dimanche devrait être partagé avec les autres tous les autres jours de la semaine.

Prière :

Seigneur, aujourd'hui comme hier, prends pitié de tes frères et sœurs : sois proche, ouvre ta main, soutiens ceux et celles qui tombent, redresse les accablés, garde tes amis, réponds-nous.

Que nous puissions te bénir chaque jour, et sans fin.

Magnificat

ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, Pasteursteugene@shaw.ca

Suzette Paré – adjointe administrative : psteugene@shaw.ca

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

samedi 15 et dimanche 16 juillet 15^e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 15 juillet — 16h — Paul-Auguste Hébert — † — *Son épouse*

dimanche 16 juillet — 9h (CIM) — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 16 juillet — 11h — Maurice Jègues — † — *Roland et Gabrielle Marion*

lundi 17 juillet — (privé) — (férie) — Irène Bérard — † — *Offrandes aux funérailles*

mardi 18 juillet — 9h — (férie) — Intention personnelle — *René Robidoux*

mercredi 19 juillet — 11h — (férie) — *Actionmarguerite*

jeudi 20 juillet — 11h — (férie) — *Actionmarguerite*

vendredi 21 juillet — 9h — (férie) — Albert Paré — † — *Son épouse*

samedi 22 et dimanche 23 juillet 16^e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 22 juillet — 16h — Noëlla Kolt — † — *Roland et Gabrielle Marion*

dimanche 23 juillet — 9h (CIM) — Noël et Cécile Marcotte — † — *Ulysses et Claudette Lahaie*

dimanche 23 juillet — 11h — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de St-Eugène et CIM

lundi 24 juillet — (privé) — (férie) — Frank Lecours — † — *Suzette Paré*

mardi 25 juillet — 9h — (Saint Jacques, apôtre) — Marcel Jacques — † — *Offrandes aux funérailles*

mercredi 26 juillet — 11h — (Ste Anne, patronne du Québec, et St Joachim, parents de la Vierge Marie)

— *Actionmarguerite*

jeudi 27 juillet — 11h — (férie) — *Actionmarguerite*

vendredi 28 juillet — 9h — (férie) — Rita Seidel — † — *Offrandes aux funérailles*

samedi 29 et dimanche 30 juillet 17^e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 29 juillet — 16h — Patrick Labossière — † — *Offrandes aux funérailles*

dimanche 30 juillet — 9h (CIM) — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 30 juillet — 11h — Marcel Jacques — † — *Offrandes aux funérailles*

2 juillet	Saint-Eugène	Cœur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	1 230.00 \$ (18 env.)	120.00 \$ (2 env.)
Libre	60.30 \$	0.00 \$
9 juillet	Saint-Eugène	Cœur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	545.00 \$ (11 env.)	141.98 \$ (3 env.)
Libre	85.00 \$	20.00 \$

**Offrandes,
Merci.**



Réflexion d'intendance Le 23 juillet 2023 - 16^{ème} dimanche du temps ordinaire

« Le royaume des cieux est comparable à un homme qui a semé du bon grain dans son champ... Celui qui sème du bon grain, c'est le Fils de l'homme ; le champ, c'est le monde ; le bon grain, ce sont les enfants du royaume. » - Matthieu 13, 24, 37-38

En tant qu'enfants de Dieu, nous sommes tous de « bonnes graines ». Nous sommes bénis par Dieu et avons le potentiel d'accomplir beaucoup de bien dans le monde. Nous accomplissons le plan de Dieu lorsque nous passons du temps à prier chaque jour, que nous utilisons nos compétences pour aider les autres et que nous partageons nos dons financiers pour aider à construire le royaume de Dieu sur terre. Par notre exemple de gratitude et de générosité, nous semons de « bonnes graines » sur terre et, en fin de compte, nous nous aidons les uns les autres à aller au Ciel !

